



Varias organizaciones denuncian la situación de los inmigrantes en Úbeda

:: A. R.

ÚBEDA. Varias organizaciones de Úbeda han comunicado ante la Fiscalía de Jaén y ante el Defensor del Pueblo de Andalucía y la Defensora del Pueblo en España, a través de sendas quejas, «la falta de solución al grave problema por el que están pasando las personas inmigrantes que duermen en las calles de la ciudad», a la que llegan en busca de trabajo en la aceituna.

El escrito está firmado por CGT, Izquierda Unida, Úbeda Ciudad Habitada y la Asociación de Parados de Úbeda, desde donde se alude a la «situación dramática de emergencia social» que se vive en este municipio «desde hace demasiados días» debido a «la presencia de centenares» de temporeros inmigrantes «durmiendo literalmente en las calles, entre cartones, resguardados en cajeros, soportales, bancos, pa-

sajes comerciales, jardines... sin que se adopte ninguna solución global por parte de quienes tienen la responsabilidad y capacidad legal para hacerlo», como a su juicio es el Ayuntamiento con su alcalde, José Robles, a la cabeza.

Según añaden, son «muchas las voces, las acciones, las iniciativas planteadas desde amplios sectores» para que intervenga y ofrezca una salida a una situación que «denigra» a «todos como personas», que «altera el día a día de la vida de la ciudad en aspectos sociales, laborales, económicos» y que «está generando alarma ciudadana». Al hilo, recuerdan que se ha pedido reiteradamente al alcalde la apertura del polideportivo municipal, o cualquier otro espacio público gestionado por el Ayuntamiento, durante los días que sean necesarios para que puedan dormir bajo techo.



Temporeros durmiendo en la calle. :: ROMÁN

«Consideramos que el señor alcalde, como cabeza visible del Ayuntamiento, es el responsable de esta situación clara de falta de respeto a los derechos humanos, a la dignidad de las personas, a su integridad moral, a su salud física, es el responsable de la situación de inhumanidad que estamos viviendo en la ciudad, de la alarma ciudadana que se está generando», continúan en los escritos, en los que señalan que «debe adoptar medidas que contribuyan a la normalización de la vida» en Úbeda y «a paliar el sufrimiento de estas personas, estando en sus manos el poder hacerlo».

Así las cosas, las organizaciones firmantes consideran que, «debido a la omisión» y a la «actitud pasiva» del alcalde «se está atentando contra los derechos básicos y fundamentales de toda persona» y «de forma frontal contra la Carta de Derechos Humanos, los cuales quedan plasmados» en la Constitución. «No cabe la omisión ante el drama descrito» y «solo cabe una acción humanitaria por aquel que tiene dicha facultad», aseguran, para pedir a la Fiscalía y a los Defensores del Pueblo andaluz y español que, por todo lo expuesto, «se tengan por verdadas las anteriores manifestaciones y pro-

ceda conforme a derecho».

Esta denuncia se produce en un momento en el que, aunque ha descendido el número de temporeros que hay en la localidad, sigue habiendo muchos durmiendo en las calles. El dormitorio provisional habilitado por Cáritas en la Casa de la Iglesia, con medio centenar de colchones, ya cerró sus puertas, aunque sigue funcionando su comedor en las mismas instalaciones gestionado por la citada organización. Respecto al albergue municipal, presenta muchas plazas libres, pues una vez agotados los días de permanencia no se puede volver a hacer uso del mismo. Y el dormitorio de emergencia en el Hospital de Santiago no ha vuelto a abrir después de hacerlo una sola jornada por lluvia y riesgo de nevada.

Paralelamente, voluntarios de cofradías y otros colectivos siguen repartiendo por la noche magdalenas, bollería, café y leche caliente en los pasajes y portales donde duermen los inmigrantes, calculándose que hay alrededor de 140 en esta situación. Desde estos colectivos se apela a la colaboración ciudadana para que aporte productos de este tipo pues se están quedando sin existencias.